

Découvrir les partis politiques : document élèves

Table des matières

<u>Fiche 1 : les partis politiques: rechercher des infos et apprendre à les connaître</u>	1
<u>Fiche 2 : les partis politiques : comment s'expriment-ils vis-à-vis des jeunes</u>	2
<u>Fiche 3 : les partis politiques : à votre avis... Qui dit quoi ?</u>	3

Fiche 1 : les partis politiques: rechercher des infos et apprendre à les connaître

Consultez la liste des adresses des partis francophones de Belgique

- Les engagés : <https://www.lesengages.be/>
- Parti Ecolo : <http://www.ecolo.be/>
- Mouvement Réformateur : <http://www.mr.be/>
- Parti Socialiste : <http://www.ps.be/>
- Démocrates Fédéralistes Indépendants (Défi) : <http://www.defi.eu>
- Le parti du travail de Belgique (PTB) : <https://www.ptb.be>

Choisissez trois partis et visitez leur site.

- Comment sont organisés les partis que vous avez choisis ?
- Quel est le rôle joué par le président, le secrétaire, le bureau, le congrès ?
- Comment sont élus le président, le secrétaire, le bureau ?
- Quand le congrès est-il organisé ? Qui décide des thèmes ?

Complétez la grille suivante :

	PRESIDENT ROLE/ELECTION	SECRETAIRE ROLE/ELECTION	BUREAU ROLE/ELECTION	CONGRES ROLE/ELECTION
Parti 1				
Parti 2				
Parti 3				

Fiche 2 : les partis politiques : comment s'expriment-ils vis-à-vis des jeunes

Les partis choisis, ont-ils un mouvement de jeunes ? Cherchez deux points positifs et deux points négatifs dans les positions défendues par ces mouvements de jeunes. (Il se peut évidemment que vous ne trouviez que des points positifs ou des points négatifs).

PARTI	ONT-ILS UN MOUVEMENT DE JEUNES ?	2 POINTS POSITIFS	2 POINTS NEGATIFS

Fiche 3 : les partis politiques : à votre avis... Qui dit quoi ?

Pourriez-vous voter pour un parti qui affirme que ? Notez au moins un argument pour justifier votre point de vue. À votre avis, de quel parti est issu chaque affirmation ? Complétez le tableau.

AFFIRMATION	OUI	NON	ARGUMENT	QUEL PARTI ?
Accompagner l'allongement de la vie et permettre aux aîné-es de rester à leur domicile par la mise en place d'une assurance autonomie des aîné-es.				
Le dérèglement climatique est le premier enjeu à "solidarité obligatoire" qui englobe toute l'humanité. Nous devons être plus respectueux et respectueuses du bien-être des générations futures.				
Sur le plan économique et financier, le Juste État libéral favorise la croissance en libérant l'entreprise et le travail.				
il n'existe aucune raison que les discriminations sur base linguistiques ne figurent pas dans l'arsenal à disposition d'Unia. Ce parti continue à demander le respect strict de toutes les lois linguistiques et notamment celles sur les facilités, quelles que soient les minorités linguistiques (francophones, néerlandophones ou germanophones) protégées.				

<p>Nous voulons que les êtres soient considérés comme d'égal valeur, peu importe leur origine, leur rôle social ou leur sexe. L'égalité des droits, devant la loi comme devant les urnes, est un préalable arraché de haute lutte au siècle dernier.</p>				
<p>Tout en garantissant les droits des travailleurs et travailleuses et leur protection sociale, l'idée centrale est d'introduire davantage de souplesse dans l'étalement du travail, d'instaurer des horaires flottants et de donner un cadre légal au télétravail : venir travailler plus tôt pour partir plus tôt, venir plus tard pour partir plus tard ou travailler chez soi. Cela permettra aux travailleurs et travailleuses de mieux concilier vie personnelle et familiale avec la vie professionnelle. Cela permettra aussi aux entreprises de s'adapter plus aisément aux variations de la conjoncture économique.</p>				
<p>Permettre un aménagement du temps de travail et préserver le temps dédié à la vie privée et familiale à travers un droit à la déconnexion.</p>				
<p>Nous croyons à une Belgique sereine et apaisée où les Communautés et les Régions s'entendent dans l'intérêt de tous les citoyens et avec un niveau fédéral fort, qui n'est pas la coquille vide à laquelle la droite nationaliste aspire.</p>				

<p>La société n'est rien sans ses travailleurs et travailleuses. Ouvriers et ouvrières de la construction, infirmiers et infirmières, artistes, caissiers et caissières : chacun-e a droit au respect. Sans travailleurs, et travailleuses pas de richesse. Nous exigeons des emplois stables associés à des salaires décentes. Nous mettons un terme au démantèlement social et augmentons le pouvoir d'achat. Nous supprimons les flexi-jobs et les contrats zéro heure et protégeons les travailleurs et travailleuses contre la flexibilité et les pertes d'emplois.</p>				
<p>Nous sommes en colère de voir à quel point le fossé se creuse entre riches et pauvres. La politique du gouvernement précipite les gens dans la pauvreté et le nombre de millionnaires atteint un niveau record.</p>				
<p>La question ne doit plus être « à quelle heure aller en voiture pour que cela roule vite, que je trouve facilement une place pour me garer ? » mais bien « Comment me rendre d'un point à un autre le plus facilement, rapidement et confortablement possible en émettant le moins de pollution possible ? ». Et cela change tout. Pour l'usager et l'usagère comme pour l'organisation du territoire.</p>				
<p>Aujourd'hui, les revenus du travail sont davantage taxés que ceux du capital. Cette situation est injuste. Nous entendons y remédier.</p>				

